
 

  

 

 

平成 29年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 8回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 29年 8月 29日（火） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹  篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

総務課係員   北 橋 亜由那 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 29年第 7回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動    

8月 1日(火) 母子寡婦福祉会来庁  

基礎学力向上研究委員会 新学習指導要領講習会 

8月 2日(水)  臨時市議会 海の博物館設置条例、関連予算  

8月 3日(木)  三重大学附属学校 副校長来室    

校長会夏季研修会 

8月 4日(金)  離島甲子園、小学校陸上、中体連、フェンシング激励会 

8月 5日(土)  鳥羽ライオンズクラブ旗争奪少年少女球技大会 

バレーボール  

8月 8日 (火)  第 2回離島留学準備委員会 

8月 9日(水)  サンタバーバラ使節団 表敬訪問 市長室   

  政策会議   

8月 10日(木)  志摩文化財調査保護委員協議会    

  サンタバーバラ訪問団レセプション   

8月 14日(月) 靄敬奨学会代表来庁 教委・市長室訪問 

8月 17日(木) 市教頭会    

8月 18日(金) 市民運動会運営委員会鳥羽ウォーク準備委員会  

鳥羽志摩教育研究会夏季特別研修会  

8月 19日(土)  鳥羽ライオンズクラブ旗争奪 少年少女球技大会 

軟式野球  

8月 20日(日) 離島甲子園出発（答志中 17名 菅島地区 2名）石垣島 

～25日(金）5泊 6日生徒滞在 ベスト８進出  

8月 21日(月)  海の博物館指定管理者選定会議    

8月 24日(木)  国体実施関連の要望 （県スポーツ推進局） 

8月 28日(月)  県人事監来庁    
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8月 29日(火)  定例教育委員会    

 

2．児童生徒の活動       

(1)小学校陸上 全国大会 東海大会出場 

(2)中体連東海大会出場 

(3)中体連陸上競技大会     

(4)離島甲子園 ベスト 8     

(5)鳥羽高校｢とばっこクラブ｣ ｢観光甲子園｣全国大会銅賞 

(6)全国中学生フェンシング大会 個人優勝 団体 3位   

(7)フェンシングサーブルカデアジア大会個人優勝 

(8)ユニバーシアード フェンシング個人エペ 銅メダル  

(9)全国少年少女レスリング大会 準優勝     

(10)夏休み盛りだくさん体験(1泊 2日福井県立恐竜博物館 6校 35名参加) 

(11)中学生のメッセージに鳥羽子ども狂言出演 

 

3.各学校の様子        

(1)現在のところ事故報告なし     

(2)教職員の過重労働時間は、7月段階で超 80時間／月  該当職員が 4名。 

80時間を超える教職員については、産業医の面談を受診するよう指導を

行っていきます。 

 

4．市議会について 

９月５日 市議会開会（～10月２日）  

※海の博物館の指定管理者について 

指定管理者を東海水産科学協会とする議案を上程します。 

※就学援助の入学準備金前倒し支給検討 

  昨年までは、入学後の 7月に入学準備金を支給しておりましたが、本年

は早め、５月に支給を行いました。 

来年度は入学前の３月中に支給を行うために前向きな検討をしている

ところです。 

 

5．その他 

担当課長より説明。      

(1)海の博物館の作業進捗状況 

（生涯学習課長） 

  ８月２日開催の市議会で、設置条例及び関連予算が承認されました。これ

から、市立開館に向けた準備を進めていきます。博物館運営協議会及びイ

ベント関連の実行委員会の設立準備を進めていきます。 
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  ９月市議会には、海の博物館の指定管理者を指定する議案を上程します。 

議会で承認されれば、10月 3日から市立博物館としてスタートします。 

イベントとしては、「竹あかり」「食のイベント」などを検討していきたい

と考えております。 

 

(2)鳥羽市民体育館の改修計画 

（生涯学習課長） 

市民体育館は、前回の国体開催時に建設されて以後、大規模な修繕が行わ 

れていない建物で、老朽化が目立っています。 

特に屋根、照明、トイレなどの改修のほか、放送器機などの更新が必要と 

なっています。 

平成 33年の三重国体開催以降も市民体育館として長期的な利用を行える 

ような改修をしていきたいと考えています。改修設計進めるため、関連予算 

を 9月市議会に上程する予定です。 

中央公園運動施設のうち、市民体育館は教育委員会の所管で、その他の施

設は建設課の所管となっています。 

今後、多目的グラウンド、テニスコート、プール、野球場、市民の森を含

め、市民の憩いの場である中央公園全体の長期的な改修について議論してい

く時期に来ていると考えています。 

 

  (3)鳥羽高校存続の支援策 

（教育長）  

 鳥羽高校活性化協議会の中で、１学年が２学級の学校については、３年後

を目途に、今後のあり方を決定する話があります。 

三重県教育委員会としては、１学年２学級以下となった県立高等学校につ

いては、その 3年後に統合または分校化を検討する考えのようですが、地元

自治体等の支援により学校の活性化が見込まれると判断された場合は、存続

もやぶさかではないと言われています。 

本市としては、本年度より広報とばへ鳥羽高校の情報記事を２ヵ月に１回

程度掲載します。また、鳥羽高校 OB 会では、英語講師を派遣して、英会話

教室を校内で開催することを検討してもらっています。 

来年度からは三重大学教育学部地域推薦枠が出来ることになり、南勢地区

で若干名の募集があります。 

条件は２つあり、本市の場合は、鳥羽高校に在学の生徒で、将来、地元小

中学校の教員になることを志望している生徒であることと、本市が大学生に

対する奨学金制度を設けていることです。 

現在、本市には該当する奨学金制度がありませんので、来年度からの創設

に向けて進めているところです。 
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  今後、近隣市町の状況も調べながら、支援策を進めていきたいと思います。 

 

(4)離島留学の進捗 

（学校教育課長） 

８月８日（火）第２回離島留学準備委員会を開催し、地元関係者と事業内

容や今後の取組みについて協議しました。 

 主な内容は、７月に行った下甑島視察の内容報告、実施要項のすり合わせ 

でした。 

前回課題となった補助金については、市長部局とも協議の上、９月募集に

向けて要項を作成しているところです。 

 

 (5)全国学力・学習状況調査の結果概要  

（学校教育課長） 

全国学力・学習状況調査の結果が本日の新聞でも公表されておりますが、

本市においては、小学校は国語Ａ・Ｂと算数Ｂは、全国平均に比べてやや低

い結果となりました。算数Ａは、ほぼ同じ結果となりました。 

中学校は、国語Ｂと数学Ｂは、全国平均に比べてやや低い結果となり、国

語Ａと数学Ａは、ほぼ同じ結果となりました。 

この結果を受け、鳥羽市教委としても基礎学力向上研究委員会等を活用し

て、各校での結果の分析と授業改善に取り組んでいきたいと考えています。 

また、各校においても、この結果を６年生だけのものでなく、学校全体の

結果として受け取め、全ての教職員で情報共有しながら、改善に努めていく

ように働きかけていきます。 

今回の結果は、分析のあと、11月ごろを目途にホームページで公開する予

定です。 

 

（教育長） 

  学校別のデータが出ており、学校間の格差が広がっていると感じてます。 

  今後、各学校の取組みについては、お話しさせていただきます。 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】  

5. その他 

 

（委員Ｂ） 

  夏休み明けの９月１日に登校しにくい児童生徒がいる場合の具体的な対

策について教えてください。 

先日テレビで、不登校の児童生徒へ往復はがきを送ってコミュニケーショ

ンを取っている事例を観ました。 
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（学校教育課長） 

  登校しにくい児童生徒についての対応は、先日の校長会でも伝えたところ

です。はがきを送るなど、具体的な対策は把握しておりませんが、中学校は

部活動があるので、おおむね学校へ来ている生徒を把握しています。 

  小学校は登校日や学習会等があるので、一度も児童に合わないことはあま

りないと思ってます。 

  普段から不登校や不登校傾向にある児童生徒については、電話連絡や家庭

訪問をして状況を把握することをお願いしています。 

 

（委員Ａ） 

  離島留学について具体的にどのような募集を行いますか。 

 

（学校教育課長） 

  東京、名古屋、大阪での移住定住のイベント会場でＰＲ活動を行う予定で

す。また、ホームページでも募集を行います。 

  そのほか、コミュニティースクール実行委員会制作の孫戻し留学のチラシ

を広報とば８月１日号へ答志地区のみ折り込みました。 

 

（委員Ｃ） 

全国学力・学習状況調査の結果について、学校間の格差が広がっていると

のことですが、格差の原因について把握されていますか。 

 

（教育長） 

生徒数が少ない小規模学校について、構成している児童が何人か学力的に

優れていたり、そうでなかったりすると、大きく影響してしまう実態がある

と思いますが、そうしたことだけではなく、学校全体の取組みについても、

見直していかなければならないと思います。当然、どの学校も取り組みを行

っていますが、本当に徹底されているのか、分析していきます。 

   

（委員Ｃ） 

  各学校の良い取り組みを共有してほしいです。 

  

委 員 意 見 要 旨 特になし 
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件   名 

日程第３  議案第 49号 

 鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例施行規則の制定につい

て 

担当課説明等 
（生涯学習課長）資料に基づき説明 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

【質疑・応答】 

（委員Ｄ） 

  海の博物館運営協議会の位置づけについて説明してください。 

  

（生涯学習課長） 

市立海の博物館の運営に関して、意見や提案をいただく組織として位置

づけています。協議会の意見を指定管理での運営に反映していく形で進め

ていきたいと考えています。 

  協議会の委員としては大学、社会教育団体、市内関係団体などにお願い

していく予定です。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 50号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について 

（鳥羽市立海の博物館） 

担当課説明等 
（生涯学習課長）資料に基づき説明 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

２．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）全日本レスリングチームグレコローマンスタイル 

強化委員長に学ぶ練習会【新規】 
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（2）第 40回鳥羽志摩スポーツ少年団交歓会【前回：平成 28年第 8回】 

 

（3）三重ジュニア管弦楽団出張演奏会 in答志島【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

３．その他 

担 当 課 説 明 等 

 

（学校教育課長） 

・給食費の値上げについて 

  現状の給食費では、必要な献立を維持していくことが難しくなっていま

す。 

これまで、牛肉を使いたい献立でも、豚肉に換えて対応してきましたが、

豚肉の価格も値上がりしている状況です。子どもたちが楽しみにしている

季節の果物、七夕、ひなまつりなどのイベント時のデザート類の対応も厳

しい現状です。 

このことから、９月に保護者を対象に給食費に関する考えやご意見をい

ただく内容のアンケート調査を行います。 

今後、本調査でいただいたご意見を踏まえ、検討を行いたいと思います。 

  

（教育長） 

 ・統合計画について 

   とても大事なことです。地域の方々と話し合いを行いながら、意見を

踏まえつつ、子どもたちにとってどうしたらいいか検討していきます。 

 

 ・土曜授業について 

   職員の勤務時間の縮減について、対応が必要となっています。運営は、

教育委員会に任されておりますので、志摩市教育委員会と話し合いなが

ら、今後の方向を検討しています。 
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 ・市の学力テストについて 

   現在、全国学力・学習状況調査、スタディチェック、市の学力テスト

の３つを実施しておりますが、市の学力テストは役割を終えたと考えて

います。 

   今後、国際文化都市として、国際的な人材を育成するため、今後は英

検受験の実施を進めていきたいと思っています。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

・給食費の値上げについて 

（委員Ｄ） 

  現在の給食費を教えてください。 

 

（学校教育課長） 

  給食費は、幼稚園は 220円、小学低学年は 240円、中学年は 245円、高

学年 250円、中学生は 275円です。 

 

議 事 結 果 了 承 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


